
Am 15. März 2024 kürte die eNu im Stadtsaal Mank all jene 
Gemeinden, die niederösterreichweit den größten Zuwachs an PV-
Leistung pro Einwohnerin bzw. Einwohner in einem Jahr verzeichnen 
konnte. LH-Stellvertreter Stephan Pernkopf, eNu-Geschäftsführer 
Herbert Greisberger und Ex-Fussballprofi Toni Pfeffer zeichneten die 
jeweiligen Bezirksmeister aus.

Das Land Niederösterreich hat allgemeine und gemeindespezifische 
Klimaziele formuliert. 

Als Bürgerliste sehen wir uns dazu verpflichtet den erwarteten 
Beitrag der Gemeinde zu leisten und im besten Fall auch zu 
übertreffen. Sinnvolle Klimapolitik geht uns alle an.

Kürzlich hat sich die ÖVP negativ zu einer aktuell in Diskussion 
stehenden Freiflächen-PV-Anlage geäußert. Selbstverständlich ist es 
in Ordnung eine Meinung zu vertreten. Der Bürgerliste ist es aber 
besonders wichtig mit vollständigen Informationen zu arbeiten und erst 
wenn alle Punkte am Tisch liegen eine solide Entscheidung zu treffen. 
Daher fassen wir hier nur die wichtigsten Punkte kurz zusammen, 
damit sich jeder selbst sein Bild machen kann: 

• Das Land NÖ hat die Fläche als geeignete Zone für PV 
ausgewiesen. Dafür gibt es einen umfangreichen Kriterienkatalog, 
die Bodenqualität ist nur ein Kriterium davon. Die Expertenmeinung 
mit Hausverstand abzutun ist für uns kein Argument.

• Seitens des Landes wurde wiederholt dargelegt, dass die Ziele mit 
Dachanlagen alleine nicht erreichbar sind. 

• Im Falle einer Umsetzung unterstützen wir die Erfüllung der 
Klimaziele des Landes Niederösterreich und Republik Österreich.

• Produktion von leistbarem, sauberen und regionalem Strom und 
Beitrag zu einer unabhängigen Stromversorgung sowie zur 
Sicherung des Wirtschaftsstandort Österreichs.
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Andere hätten 
Vorschläge,
wir haben 
Konzepte.

Wir sind eine parteiunabhängige Gemeinschaft, die die Interessen aller Achauer*innen vertritt. Wir
passen nicht in die gängige politische Farbenlehre und sind daher weder rot, schwarz, blau, grün noch
pink und schon gar nicht bloß ein bisschen von allem. Wir sind mehr! Weil wir uns seit über 30 Jahren für
die Anliegen aller Menschen in unserer Gemeinde einsetzen.

Andere sagen:
„Man müsste 

mal!“
Wir machen 

mal! 



• 10ha Fläche für ca. 10-12MW PV -> ca. 15.000.000 kWh Produktion 
• durchschnittliche jährlichen Haushaltsstromverbrauch von 4.313 

Haushalten
• Eingesparte CO2 – Emissionen (über die gesamte 

Betriebsdauer) - 292.804 t CO2 äquivalent

• Ein Ökologiekonzept mit verbindlichem „Zielpaket Ernährung“ 
gemäß NÖ SekROP PV ist ein integrierender Bestandteil des 
Vorhabens 

• Ca. 80% der Fläche wird weiterhin landwirtschaftlich genutzt
• Ca. 18% der Fläche für Biodiversitätsmaßnahmen 
• Heckenstruktur als Leitsystem für die Wildtiere wird gepflanzt 

• 10% der Stromproduktion wird der Erneuerbaren Energiegemeinschaft 
der Gemeinde Gestehungskosten+1ct/kWh zur Verfügung gestellt.

• Vom Betreiber wird ein Infrastrukturbeitrag an die Gemeinde geleistet.

• Im Rahmen der Widmungsüberlegungen erfolgen eine verpflichtende 
Auseinandersetzung mit der gesamten Thematik, so z.B. eine 
strategische Umweltprüfung, eine Detailbeurteilung seitens des 
Naturschutzes, etc.

• Wesentliche Grundlage für so ein Projekt ist eine geeignete 
Einspeisestelle, welche in Achau künftig vorhanden sein wird 
(Umspannwerk bei B15). 

All diese Punkte sind für uns als Bürgerliste Argument genug um uns 
intensiv mit dem Thema zu befassen und am Ende unter Einbeziehung 
alles Pros und Cons eine Entscheidung zu treffen. 

Wir arbeiten an Themen zur Energiewende bereits seit mehreren Jahren –
und das erfolgreich. Andere werden gerade wach.

Schade, dass mit wichtigen Themen für unsern Ort bereits jetzt 
versucht wird politisches Kleingeld zu machen!
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